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N I E D E R S C H R I F T 
über die Sitzung der Gemeindevertretung Bohmstedt am Dienstag, dem 
26.09.2017, 20:00 Uhr, in Bohmstedt, Gaststätte "Waldheim Haaks", 
Bohmstedtfeld 20.  
 
Beginn: 20:00 Uhr Ende: 22:35 Uhr 
 
Anwesend: 

Bürgermeister 
 Peter Tücksen   

Gemeindevertreterin 
 Silvia Petersen   

Gemeindevertreter 
 Hauke Daniel   
 Hans Feddersen   
 Jan Andreas Homann   
 Bendix Jensen   
 Ralf Kille   
 Michael Kollosch   
 Harald Petersen   

Protokollführer 
 Nico Wischnewski   
 

T A G E S O R D N U N G 
 

1. Eröffnung und Begrüßung    
2. Einwohnerfragestunde    
3. Genehmigung der Niederschrift vom 19.06.2017    
4. Beratung und Beschlussfassung über die Widmung einer Straße (hier: Teil-

stück von Straße Sandbarg)    
5. Bericht des Bürgermeisters    
6. Bericht der Ausschussvorsitzenden und ggfls. Beschlussfassung    
7. Anträge    
8. Anfragen/Mitteilungen    
 
Der nachfolgende Tagesordnungspunkt wird nach Maßgabe der Beschluss-
fassung durch die Gemeindevertretung voraussichtlich nicht öffentlich be-
raten: 
 
9. Beratung und Beschlussfassung über Grundstücks-/ Vertragsangelegenhei-

ten    
10. Beschlussbekanntgabe (öffentlich)    
 
Sitzungsverlauf: 

Zu Punkt 1 der TO: 
(Eröffnung und Begrüßung) 

Bürgermeister Peter Tücksen eröffnet die heutige Gemeindevertretersitzung nach ei-
nem Arbeitsessen um 20.00 Uhr und begrüßt alle Anwesenden recht herzlich. Gegen 
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die Einladung vom 06.09.2017, die unter Angabe der Tagesordnung form- und fristge-
recht ergangen ist, werden keine Einwände erhoben. Die Gemeindevertretung ist be-
schlussfähig und Nico Wischnewski wird mit der Protokollführung beauftragt. Ein Ver-
treter der örtlichen Presse ist nicht zugegen; Zuhörer sind nicht erschienen. TOP 9 
wird einstimmig unter Ausschluss der Öffentlichkeit behandelt. 
 

Zu Punkt 2 der TO: 
(Einwohnerfragestunde) 

In Ermangelung von Zuhörern ergehen keine Anfragen.  
 

Zu Punkt 3 der TO: 
(Genehmigung der Niederschrift vom 19.06.2017) 

Die Niederschrift über die Sitzung der Gemeindevertretung Bohmstedt vom 
19.06.2017 liegt allen Anwesenden in Ablichtung vor und wird mit 9 Ja-Stimmen ge-
nehmigt und ausgefertigt. 
 

Zu Punkt 4 der TO: 
(Beratung und Beschlussfassung über die Widmung einer Straße (hier: Teilstück von Straße Sand-

barg)) 

Bürgermeister Peter Tücksen teilt mit, dass für die Verbreiterung und Sanierung eines 
Teilbereiches der Straße „Sandbarg“ eine Förderung von 53 % gewährt wurde. Ge-
mäß Förderbescheid ist es zwingend erforderlich, dass die Straße für den öffentlichen 
Verkehr gewidmet ist. Erst durch die Widmung erhält eine Straße die rechtliche Quali-
tät einer öffentlichen Straße im Gemeingebrauch. 

 

Die Gemeindevertretung kommt überein, das Teilstück  (Flurstück 159/3 der Flur 6) 
der Straße „Sandbarg“ gemäß § 3 Abs. 1 Nr. 3a StrWG ab dem 01.01.2017 als Orts-
straße für den öffentlichen Verkehr zu widmen.  
 
Beschluss: 9 Ja-Stimmen  
 
In diesem Zuge berichtet Bürgermeister Tücksen, dass die Tragdeckschicht bereits 
eingebaut wurde. Wie der Presse zwischenzeitlich zu entnehmen war, hat die neue 
Landesregierung die Pflicht zur Erhebung von Straßenausbaubeträgen abgeschafft. 
Dieses wird von der Gemeindevertretung sehr begrüßt.   
 

Zu Punkt 5 der TO: 
(Bericht des Bürgermeisters) 

Bürgermeister Peter Tücksen berichtet über folgenden Angelegenheiten:  
 
A) Die Breitbandnetzgesellschaft hat zwischenzeitlich 10.000 Hausanschlüsse instal-
liert. Als neuer Provider ist die Firma „nordischnet“ vorgestellt worden.  
B) Das Amt Mittleres Nordfriesland begeht im kommenden Jahr das 10-jährige Beste-
hen. Es ist geplant, dieses im Rahmen der „NDR-Sommertour“ zu feiern. Als Termin 
ist hierfür der 21.07.2018 vorgesehen. Bürgermeister Peter Tücksen hat dieses abge-
lehnt, da eine Terminkollision mit dem Sommerfest in Bohmstedt entsteht.  
C) Das Ortschild aus Richtung Drelsdorf wurden entwendet. Bürgermeister Tücksen 
hat bereits über das Straßenbauamt ein Ersatzschild beauftragt.  
D) Die Streuobstwiese muss nach der Apfelernte gemäht werden.  
E) Es soll im kommenden Info-Brief der Gemeinde auf die Nachfolgebesetzung der 
Gemeindearbeiter-Stelle hingewiesen werden. 
F) Die Klärteiche in der Straße „Bläge“ sollen eingezäunt werden.  
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G) Laut Mitteilung des Wasserverbandes Nord erhöhen sich die Kosten für das Spü-
len des Kanalnetzes.  
H) Bürgermeister Tücksen hat auf zwei Goldenen Hochzeiten die Glückwünsche der 
Gemeinde übermittelt.   
I) Die Grunddienstbarkeit für das Regenrückhaltebecken auf dem Flurstück von Jan 
Homann ist zwischenzeitlich eingetragen worden.  
J) Im kommenden Frühjahr ist der Bärenklau erneut zu bekämpfen.  
K) Im Bereich des Feuerwehrhauses und des Neubaugebietes sollen Autofahrer 
durch das Aufstellen von Hinweisschildern zu einer Reduzierung der Geschwindigkeit 
bewegt werden. 
L) Bürgermeister Peter Tücksen berichtet von der Sitzung des Friedhofausschusses 
Drelsdorf. In der Jahresrechnung 2016 wird ein Defizit von 4.830,24 € ausgewiesen. 
Dieses Defizit wird durch eine Entnahme aus der Rücklage gedeckt. In diesem Zu-
sammenhang lässt Bürgermeister Tücksen die Entwicklung über den Bau einer Gerä-
tehalle auf dem Friedhof Revue passieren und teilt mit, dass dieses Vorhaben nicht 
erforderlich wird. Des Weiteren wird zukünftig auch kein eigener Bagger mehr zum 
Ausheben der Gräber benötigt; diese Arbeiten werden an eine Firma vergeben. 
M) Im gemeindlichen Infobrief wurde über die Einrichtung eines Jugendparlaments 
berichtet; Rückmeldungen blieben jedoch aus.  
N) Der II. Nachtragsvertrag zum öffentlich-rechtlichen Vertrag des Schulverbandes 
Mittleres Nordfriesland wurde von 5 Gemeindevertretungen abgelehnt.  
O) Friedrich Petersen teilt mit, dass er ab der kommenden Legislaturperiode nicht 
mehr für die Arbeit im Verein „Natur- und Kultur um den Stollberg“ und nicht mehr für 
den Ortskulturring zur Verfügung steht.   
 

Zu Punkt 6 der TO: 
(Bericht der Ausschussvorsitzenden und ggfls. Beschlussfassung) 

A) Silvia Petersen teilt folgendes aus dem Kulturausschuss mit: 
 Der Lockstoff für die Miniermottenfallen ist erheblich teurer geworden und die 

Nachfrage ist zurückgegangen. Es herrscht Einvernehmen, dass eine Ersatz-
beschaffung nicht mehr durch die Gemeinde erfolgt. Wichtig ist die Entsorgung 
des Kastanienlaubs; die Aktion „Rettet die Kastanie“ ist wieder für den 
18.11.2017 geplant. 

 Die Gemeinde Bohmstedt wird in diesem Jahr auch wieder am lebendigen Ad-
ventskalender teilnehmen. In diesem Zusammenhang wird mitgeteilt, dass der 
Mast für den gemeindlichen Adventskranz gekürzt wird und der angrenzende 
Baum entfernt werden soll. 

     
B) Jan Homann berichtet folgendes aus dem Bau- und Wegeausschuss:  

 In diesem Jahr sollen wieder Gräben geschlegelt werden. Da dieses nicht 
überall mit dem gemeindlichen Schlegel möglich ist, werden die Arbeiten an die 
Firma Hans-Jürgen Petersen vergeben.  

 Die Busch- und Knickarbeiten sollen wieder durch die Firma Hans-Martin Han-
sen durchgeführt werden.  

 Es erfolgt ein Dank an alle Bohmstedter, die die Straße und den Rinnstein säu-
bern.  

 Es wurden wieder Straßenlöcher geflickt.  
 Die Bankette in der Straße „Heselbarg“ wurde nach der dortigen Fete wieder 

hergestellt. 
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C) Hans Feddersen teilt mit, dass in dem Amtsblatt „Dit un Dat“ nicht immer ausrei-
chend Platz für die Beiträge aus der Gemeinde Bohmstedt ist. Des Weiteren ist zwi-
schenzeitlich der Hallenboden in der Turnhalle Drelsdorf erneuert worden.    
 

Zu Punkt 7 der TO: 
(Anträge) 

Bürgermeister Peter Tücksen lässt die Entwicklung über die beantragte Errichtung 
einer BMX-Bahn Revue passieren  und teilt mit, dass durch Initiatorin Ina Nissen zwi-
schenzeitlich eine Zusammenfassung versendet wurde. Es herrscht Einvernehmen, 
dass die Gemeinde zu der angebotenen Übernahme der Materialkosten steht und 
eine gemeindliche Trägerschaft aus Haftungsgründen abgelehnt wird. Beschluss: 9 
Ja-Stimmen       
 

Zu Punkt 8 der TO: 
(Anfragen/Mitteilungen) 

Folgendes wird angesprochen:  
 
Der Finanzausschuss tagt am 08.11.2017 und die Gemeindevertretung am 
06.12.2017.  
 
-Die Sitzung wird mit einem nicht öffentlichen Teil fortgesetzt.-  
  

Zu Punkt 10 der TO: 
(Beschlussbekanntgabe (öffentlich)) 

Eine Beschlussbekanntgabe erübrigt sich mangels Zuhörer.  
 
Bürgermeister Tücksen schließt die Sitzung um 22:35 Uhr mit einem Dank für die 
rege Mitarbeit.  
 
 

 Der Bürgermeister F. d. Gemeindevertretung Der Protokollführer 

 

 

 

 

 

 

 
 
 
 


